

auffspringen wollten; da winkte er schon von ferne mit der Hand und rief mit lauter Stimme: wer sitzt, der bleibe sitzen, wer liegt, der bleibe liegen! Und so kam er näher und sprach stehend mit uns und wir durften uns nicht rühren aus unsrer Bequemlichkeit und poß Belgrad uud Semendria! nicht einmal die Pfeife weglegen. Der Herr Hauptmann von Gurkenfeld da drüben hat mich einmal ins Stockhaus geschickt auf vier und zwanzig Stunden bei Wasser und Brod und kreuzweis schließen lassen, weil ich nicht schnell genug auffsprang und salutirte, als er unsere Vorposten zu besichtigen kam.

Marie. Darum mag Er also den Herrn Hauptmann nicht sonderlich leiden? (Hat durchs Fenster gesehen.) Da kommt eben sein Fräulein Tochter.

Tobies. Hui! da geh ich, die hat auch den Hochmuth ihres Vaters.

Vierte Scene.

Vorige. Kunigunde.

Kunig. Guten Morgen Marie! Bist Du noch nicht angezogen?

Marie. Guten Morgen liebe Kunigunde. Nun lieber Tobies geh Er nur seinen Kaiser zu sehen.